
! ! ! !本报讯（记者 薛慧卿）本市
“质量月”活动今天拉开帷幕。上午，
来自本市航天、医药、宝钢等行业有
关人士参加了质量月升旗仪式。今年
上海市质量月主题是宣传贯彻《质
量发展纲要》，着力打造质量高地。
“质量月”期间，本市将开展对《上海
市产品质量条例》解读和培训以及
一系列宣传、经验交流等活动。

本市!质量月"活动
上午举办升旗仪式
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! ! ! !最近，徐汇区斜土、天平、枫
林、徐家汇街道的 !"家标准化菜
场的菜贩和保洁员们被主管部门
告知，以往随手扔的垃圾，今后要
看好了扔：鱼肠、蛋壳、烂菜皮等湿
垃圾，要扔进菜场门口的棕色垃圾
桶；装菜用的泡沫包装盒、塑料网
兜等干垃圾，要倒进黑色垃圾桶。
负责回收湿垃圾的环卫车司机小
孙对记者说，今后环卫车将不再混
装干湿垃圾，必须等分清干、湿后
才能装车。

据了解，这是徐汇区在本市首
次推出菜场垃圾减量化举措。而与
之相配套的干、湿垃圾分类，以及分
类后的运输，湿垃圾后续的生化处
理等，都已进入了实际运作阶段。

分类放入两个垃圾桶
徐汇区绿化市容管理局的负

责人说，把垃圾减量化的重点放在
菜场的湿垃圾，是因为城市每天发
生的垃圾中，湿垃圾多于干垃圾，
徐汇区 "#家菜场每天的湿垃圾量
达 $%余吨。“且鱼肠、骨头、烂菜

皮，数量大，污染广，异味重”。而这
些湿垃圾经过生化处理，可“变身”
为可利用的资源。

菜场垃圾减量化的前提是要
垃圾分类，将干、湿垃圾分别投入
两个垃圾桶。

然而，每天开秤前，菜贩们就
像打仗一样忙，包菜用的塑料袋
和掰下的烂菜皮扔得满地，也没
有分干垃圾和湿垃圾的习惯。广
元路菜场负责保洁的胡师傅和罗
大妈，在分拣上费了很大的劲：早
晨 & 时半，两人就赶到菜场，拖着
两个小桶在摊位间穿梭。将菜贩扔
下的菜皮等垃圾收进一只桶，将塑
料袋等垃圾放进另一只桶，装满后
拖到菜场门口，分别倒进棕色和黑
色的垃圾箱，等 $时过后的环卫车
过来拉走。

广元路菜场紧靠着居民小区，
不少居民早晨出门会带上家里的
垃圾，路过时随手扔进垃圾箱。居
民扔出的大多数是干湿混装垃圾，
为避免把干垃圾扔进湿垃圾箱，胡
师傅把 ' 只棕色的湿垃圾箱盖子

盖上，另外 "个黑色的干垃圾箱的
盖子敞开让居民扔。

变身成有机肥和燃料
想象中，垃圾处理场可能脏得

没地方下脚。但在徐汇区的有机垃圾
处理场，记者很惊奇：场地上不见污
水，也不见一点垃圾，垃圾处理都在封
闭的金属罩内进行，连异味都很少。记
者走进垃圾处理车间时，一辆装满餐
厨垃圾和菜场湿垃圾的自卸卡车，正
好驶进车间大门，直接开到带盖的垃
圾投料口，卸完垃圾后，投料口盖子合
上，一切都收拾得干干净净。
“所有垃圾，进了工厂大门就不再

是垃圾了。”垃圾处理场的王经理对记
者介绍说，“垃圾投入进料口后，传送
到发酵池，经过 (!小时的无害化生化
处理和水分的蒸发，迅速减量'%)。处
理过程中产生的污水，在后续的盖膜
发酵时，会作为肥料再喷洒到发酵堆
上。经过!*天的盖膜发酵，原来的垃
圾就成了养花种草和精细化种植的
有机肥，部分变为燃料。鱼肠、蛋壳、
烂菜皮，都“变身”为有用的资源。

无害化处理比填埋省钱
在王经理眼里，湿垃圾只嫌

少，不嫌多。现在处理场每天只能
收集到 ("吨左右的湿垃圾，间或
也有树叶树枝等园林垃圾送进来
处理，但远远不够———这个湿垃圾
处理场的日处理能力设计为 (**

吨。王经理说，如果每天有 +*吨垃
圾进来，企业就能盈利了。

徐汇区政府也有一本账，垃圾
变身资源，这本身就是政府追求的
可持续发展目标。再从细账来算，原
来垃圾运出去填埋，每吨的费用要
!',元，而送到有机垃圾处理场每吨
只要 ("#元，财政每吨少支出 (*&

元。有机垃圾处理场运营几个月来，
已处理了约 ,***吨湿垃圾，如果以
传统的填埋方式处理，将需要不少
面积的土地，而以无害化处理，则无
需耗用这些土地资源。据了解，徐汇
区的垃圾分类、减量工作，将在 !"

个标准化菜场试点的基础上进一
步推广。 本报记者 袁玮

特约通讯员 袁昭宇

垃圾减量先分干湿，徐汇区在“垃圾大户”率先试点———

25个菜场“湿垃圾”无害化处理

!把问号拉直#把笑脸画圆"

!上接第 ! 版" 朱慧慧和同事们帮
助旅客蔡女士找回遗落在大巴上的小
提琴，蔡女士在留言本上写道：“朱慧
慧小姐不厌其烦为我联络各方，终于
让我满意回去，朱小姐这种热情、周
到、耐心的服务态度是我 !*年往返
中国以来第一次见到的。”她们帮助
不懂英文又患有高血压、要转两次机
到波士顿探亲的王杏芬老人联系航
空公司，在出发当天安排组员全程陪
同。台风“麦莎”影响上海时，她们连续
工作 !*几个小时，直到嗓子发不出
声音被替换下来，还不离开机场……

化解疑难问题
让“刁钻”旅客满意
这些年来，朱慧慧和“翔音组”

的成员不仅竭力为每一位旅客答疑
解惑，还成为旅客与驻机场各单位
之间沟通的桥梁。
有一次，上海浦东机场飞往山

东潍坊的航班连续三天取消。机场
大厅挤满了讨说法的旅客。而这家
航空公司并没有派代表驻地在浦东
机场，而是将事务委托给了南方航
空公司。旅客们看着航班被取消，焦
急无奈，而南航的工作人员也无计
可施，旅客抱怨机场和航空公司，并
要求机场必须予以赔付。由于航班
的取消是航空公司的决定，与机场
和南航都没有直接关系，机场和南
航没有给予旅客赔付的权限，只能

劝说旅客改签其他航班。
朱慧慧看到焦急的旅客以及混

乱的现场，觉得有必要帮助旅客与
航空公司沟通。她细心观察，将旅
客分为三部分。一部分为老弱妇
孺，这些旅客在机场耗了近一天的
时间，体力不支。朱慧慧说服南航
的工作人员，为这些人安排了休息
场所，并提供了餐饮。第二部分是
有意愿改签的旅客，朱慧慧帮助这
些旅客改签，办理手续，将他们送
走。最后一部分是坚持要赔付的旅
客，经过疏导后只剩下了两个人。
朱慧慧耐心和他们讲解当前状况，
并带他们到办公室休息，送上开水，

让他们冷静地思考是否要改签。后
来这两位旅客被朱慧慧的真诚打
动，也确实觉得这件事情与机场和
南航都没有关系，同意改签，搭乘第
二天的航班离开。
无论什么疑难的问题，在朱慧

慧这里都有答案；无论怎样刁钻的
旅客，朱慧慧都会让他满意。她和姐
妹们努力“将问号拉直，将笑脸拉
圆”。小小问讯台也成为上海浦东机
场的一张引人注目的名片。

此次当选为十八大代表，朱慧
慧感到非常光荣，也感到责任重
大。她说：“党的事业薪火相传，作
为一名 +*后的共产党员，我们要
站在时代前沿，引领青年坚定地跟
党走！”

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）“浦东
救人哥救助路边晕倒老人”一事虽
然已过去一周，但网友在新浪、腾讯
微博对“浦东救人哥”的赞扬热情依
然不减。近日，由浦东新区官方认证
微博“浦东发布”和“浦东微感动”组
织的相关“微讨论”更是引发了网友
的新一轮热议。参与者中有作家、官
员、网络舆论领袖，也有普通的网民。
“老人倒地，我们该伸手施救还

是围观躲避？做好事不留名，微博找
还是不找？如何不让好人流血又流
泪？”面对这一系列的心灵追问，您
会给出怎样的答案？“浦东发布”的
“微讨论”话题刚发布，就得到了数
百名网友的回应。

绝大部分网友在微讨论中力
挺“救人哥”，希望将这样的好人找
出来。-晓探子.“正义永存，浦东救
人哥好样的，彰显正气，向你学

习！”-小米哥 %%$：“他做了每个人
都应该做的，展现在大家面前的是每
个人都拥有但久违了的东西———良
心。”……也有网友提出了更深层次
的思考，“他救人之后不接受采访的
新闻价值远高于他救人这件事。他
为什么转身离去？记者找到他后他
为什么不接受采访？人们为什么要找
他，问他？”
甘肃司法厅副厅长“-牛兴全”

的实名微博表示：还是不要找吧，让
做好事的人平静地生活。著名作家
夏商说，围观还是救援，确实两难。

"新"闻"回"放"

引发网友热议的这位浦东!救人

哥"叫姜一诚# !月 "#日下午$一名

七旬老人在浦东新区洪山路上突然

晕倒在地$经过此地的他主动上前施

救$ 并请路人手机录像以证清白$之

后不留名离开#此后该视频在网上被

网友疯传$并将该小伙称为浦东!救

人哥"# 最终经过 $%%万条微博接力

寻人$浦东!救人哥"终于被找到#

“微讨论”参与者众 绝大部分网友力挺“找出好人”
“救人哥”不留名，我们要不要找?

! ! ! !本报讯 （记者 马丹）
临近夏末，高温也“偃旗息
鼓”。据上海中心气象台预报，
受到北方冷空气的影响，今
天中午以后，申城将有一次
降水降温的过程，同时，在雨
水“相伴”下，气温也会走低，
预计未来 &到 "天，本市最高
气温都将维持在 !+至 !#!。

市气象局首席服务官满
莉萍说，本周雨水滴答，尤其
是今天下午到明天，本市将
出现阵雨或雷雨，局部地区
雨势较为明显，并可能伴有
雷电活动，而本周后期则将
转为多云到阴局部有阵雨的天气。同
时，她提醒市民，由于夜间气温偏低，
最低气温将跌至 !,至 !&!，晚上睡
觉当心着凉。
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! ! ! !本报讯 （记者
刘珍华）日前，市住房
保障房屋管理局前阶
段会同市规划国土资
源局、市建设交通委、
市财政局、市监察局
等组成三个联合检查
小组，对全市 /$个区
县共有产权保障住房
配建政策落实情况进
行了监督检查。

检查情况表明，
自《上海市经济适用
住房配建暂行意见》
!%/% 年 $ 月出台以
来，各区县认真贯彻
落实，配建政策实施
取得初步成效：一是
各区县新出让的商品
住宅用地均按照不少
于 ")的比例配建保
障性住房，全市已配
建保障性住房约 !$

万平方米；近期计划
出让的商品住宅用地
均按不少于 ")的比
例作了配建安排。二

是各区县规土和房管等部门在商
品住宅用地出让中互相配合，落
实配建要求，作出具体安排，建立
了配建工作机制。三是区县政府
相关部门互相支持，监察部门及
时介入，初步形成了联动机制。
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